



por
Laberinto

Introducción: El texto que presentamos a continuación responde a los trabajos desarrollados por Laberinto, a raíz de las numerosas peticiones de información sobre la situación de la República Checa que nos han sido remitidas por las personas que nos leen. Se trata de un cuestionario que divulgamos entre jóvenes militantes comunistas checos. En esta ocasión, sin embargo, el cuestionario ha sido abordado por Radim Gonda, vicepresidente de KSM, responsable de relaciones internacionales.

Estimado compañero [. . .]:

Recibí con agrado la noticia de su presencia y actividades en la República Checa. Trataré de responder a sus preguntas, pero previamente quisiera informarle de que la Asociación de Jóvenes Comunistas (KSM) tiene muy buenos e intensos contactos con los compañeros españoles de UJCE. Lo atestigua, entre otros, la participación del Presidente de KSM Milan Kreičjǐ en el Congreso de UJCE celebrado hace poco. A los compañeros de UJCE los informamos sobre el desarrollo de la lucha de KSM contra el esfuerzo de la derecha y la social democracia por la ilegalización de KSM; UJCE organizó varias acciones de protesta contra la ilegalización y entregó a la Embajada de la República Checa una carta de protesta. Al lado de la UJCE se alinearon en España otras organizaciones e individuos.

Ahora voy a responder a sus preguntas.

La noticia de la ilegalización de la Unión de Juventudes Comunistas la recibimos con sorpresa y estupor:

LABERINTO: Queríamos preguntaros sobre qué base se ha tomado esa decisión, ¿cómo se ha justificado?

Los argumentos utilizados por el Ministerio del Interior de la RCH en su campaña contra la KSM han ido modificándose con el paso del tiempo: a) el ministerio afirmó que la KSM realiza actividades reservadas exclusivamente a los partidos políticos. Por supuesto que no es verdad, ya que en el sistema jurídico checo la esfera exclusiva de la actividad de los partidos políticos es solo la participación en las elecciones. Los miembros de la

«La decisión del Ministerio del Interior la rechazamos decididamente, considerándola como un ataque político contra el movimiento comunista y anticapitalista en su totalidad»

KSM figuraban en la lista de candidatos del Partido Comunista, lo que no representa obviamente una contradicción respecto a la ley mencionada; b) La segunda línea de ataque se orientaba contra el programa y el perfil ideológico de KSM, contra sus referencias a los personajes del movimiento marxista, por tanto contra el marxismo como tal. El ataque se dirigió también contra un postulado del programa, según el cual KSM se esfuerza por superar el capitalismo por vía revolucionaria de masas de trabajadores. Para demostrar lo absurdo del ataque del Ministerio del Interior puedo mencionar el hecho de que el Ministerio se sirvió del argumento de que KSM publica gratuitamente textos de los clásicos marxistas en sus páginas de internet, lo que el Ministerio considera ilegal. En la larga lucha de KSM con el Ministerio, este abandonó la mayoría de sus insostenibles argumentos, los cuales no eran sino pretextos para el ataque, y se limitó a un solo argumento: el KSM, en su programa, trata de sustituir la propiedad privada de los medios de producción por la propiedad de toda la sociedad. Ello mostró la orientación política de la campaña organizada por el país capitalista contra el KSM. Resulta que la KSM es la fuerza perseverante anticapitalista por la instauración del socialismo. Esta lucha se dirige contra los fundamentos mismos del capitalismo, o sea, contra la propiedad privada de los medios de producción.

L.: Y para que nuestros lectores os conozcan, ¿en qué consiste vuestra actividad y vuestro trabajo que hace que el «orden» establecido se sienta amenazado?, ¿cuáles son los frentes de masas en los que participáis y cómo abordáis el trabajo?

KSM es una de las mayores organizaciones de juventud de la RCH. Podemos declarar al mismo tiempo que es la organización política de la juventud más activa. El KSM organizó y organiza una serie de campañas tendentes a defender los derechos y los intereses de los trabajadores jóvenes, de los estudiantes, de las familias jóvenes y de los desempleados. Puedo citar, por ejemplo, la campaña contra el pago de los estudios y contra la aplicación de los mecanismos capitalistas a la enseñanza en general. KSM intensifica actualmente esta campaña expresando su apoyo a la «Declaración por la enseñanza gratuita» que surgió como documento en el encuentro de los representantes de los

Partidos Comunistas en Atenas. KSM es una asociación activa también en los movimientos contra las guerras imperialistas. Por ejemplo, durante la agresión israelí KSM participó en la fundación de la coalición de asociaciones cívicas que se oponían a esa agresión. Muy importante y exitosa es la campaña contra la instalación de la base militar de misiles de los EEUU en la RCH. KSM fue la primera organización que inició la lucha contra este plan. A ella se añadieron sucesivamente KSČM [Partido Comunista de Chequia y Moravia] y otras organizaciones cívicas. De este modo se logró transformar este intento de EEUU en tema de debate a nivel de toda la sociedad. En la Cámara de Diputados del Parlamento se realizaron discusiones del Comité de Peticiones con la participación del Ministerio de Defensa y del Ministerio de Asuntos Exteriores. El éxito de KSM lo prueban las 50 000 firmas de ciudadanos reunidas que figuran en la carta contra la instalación de las bases militares; esto constituye, en la República Checa, un gran éxito.

5 5

L.: ¿Cuáles han sido las reacciones ante este proceso de ilegalización?, ¿Cómo se ha interpretado y cómo lo interpretáis vosotros?

La decisión del Ministerio del Interior la rechazamos decididamente, considerándola como un ataque político contra el movimiento comunista y anticapitalista en su totalidad. Se trata de una expresión cumbre de la caza de brujas anticomunista —permanente e intensa—, sobre todo contra el KSČM, partido con representación en el Parlamento. La derecha se ha esforzado siempre por anular el estatus legal del KSČM en repetidas ocasiones, y lo sigue haciendo sin interrupción. El ataque contra la posición legal de KSM es entonces un ataque indirecto contra el KSČM.

L.: ¿Qué pasos estáis dando para hacer frente a esta agresión?

Hemos iniciado una campaña muy amplia a nivel nacional e internacional. La ola de apoyo a KSM del extranjero resulta considerable; nos prestaron su apoyo una gran cantidad de partidos políticos, de asociaciones cívicas, de sindicatos, de organizaciones juveniles, los estudiantes e individuos. El apoyo



**«Cuánto capital está inmerso en la actividad del grupo,
bajo qué forma material y cuáles son sus fuentes de financiación»**

al KSM lo expresó también el Club GUE / NGL en el Parlamento Europeo. Las formas de apoyo son muy variadas: envío de cartas de protesta a las embajadas de la RCH, al Ministerio del Interior, al Presidente de la República, al Parlamento. Otra forma la representan las peticiones, entre las que mencionamos 2 peticiones en Internet, organizadas por el Partido Comunista de Grecia y la Federación Mundial de la Juventud Democrática. En apoyo de KSM se organizan manifestaciones delante de las embajadas de la República Checa en varios países. Otro gran evento fue el Día de la Solidaridad con KSM organizado por la Federación de la Juventud Democrática que se celebró el día 13 de diciembre de 2006. Brindaron su apoyo una serie de personajes tales como el cantante Bono, de U2, el premio Nobel de literatura Dario Fo o el Subcomandante Insurgente Marcos.

5 6

Los representantes de KSM participan muy activamente en las acciones en el extranjero en apoyo a KSM que se organizaron en varios países, por ejemplo en Grecia, Alemania, Dinamarca y Hungría.

La respuesta a la prohibición de la KSM fue el 5^o Encuentro Internacional de las organizaciones comunistas europeas de juventud, que se organizó en otoño de 2006 después de la promulgación de la decisión del Ministerio del Interior sobre la disolución de KSM. Este encuentro, en el que tomó parte también el representante de UJCE, se dedicó a la lucha contra el anti-comunismo, siendo su resultado la expresión del apoyo unívoco a KSM, igual que el acuerdo sobre acciones posteriores encaminadas al respaldo de la KSM en diferentes países.

KSM tomó parte activa en la conferencia internacional organizada por el Partido Comunista, que se ocupó también de la lucha contra el anticomunismo; los 42 partidos participantes adoptaron la resolución en apoyo a KSM.

L.: Si el resultado finalmente es vuestra ilegalización, ¿cual será vuestra respuesta?

Creemos que disponemos de buenas inferencias jurídicas para ganar ante el tribunal al que hemos dirigido la demanda

judicial contra la decisión del Ministerio del Interior de la RCH. En caso de perder, continuaremos en la lucha jurídica ante los tribunales superiores. KSM desarrollará su actividad bajo todas las condiciones. Estamos preparados a afrontar todas las eventualidades.

L.: Ante estas grandes dificultades no podemos dejar de preguntarnos ¿cómo afrontáis la cuestión de la disciplina interna en vuestra organización, en una organización juvenil?

Por tanto, estando preparados para todas las eventualidades, la Asociación de Jóvenes Comunistas (KSM) sigue trabajando y funciona sin cambios, como siempre. KSM es coherente en sus opiniones, en su resistencia contra la ilegalización y contra el capitalismo. Si la derecha cree que destruirá a KSM, incurre en un error. En la última sesión del Consejo Central de KSM, se incorporaron a KSM nuevas organizaciones locales.

L.: ¿De qué manera afrontáis la cuestión de cómo llegar a ser miembro de una organización que está en un enfrentamiento tan agudo con el Estado?

Estamos trabajando en condiciones de semi-ilegalidad, por lo tanto procedemos en relación con nuestros miembros y simpatizantes de modo adecuado a estas condiciones. Muchos de nuestros compañeros trabajan realmente en la clandestinidad, otros se manifiestan públicamente. Tratamos de proteger a nuestra gente. La policía y el Servicio de Seguridad e Información (policía secreta) tratan de desacreditar nuestro movimiento, realizan provocaciones abiertas contra nosotros, utilizan las mentiras propagadas por los media tratando de infiltrarse en las filas de KSM. Registramos todo eso tomando las contramedidas correspondientes.

Estimado compañero, quisiera expresarle mi gratitud otra vez por el interés brindado a nuestra causa.

Le saluda Radim Gonda, vicepresidente de KSM, responsable de relaciones internacionales.